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关于帕尔默有个广为流转的段
子，去年夏天转会切尔西时被评价为

“边路要突没突，要传没传，要组织没
组织，拿球老丢速度也慢”。英格兰足
坛当时也有类似的声音，关窗后有媒
体组织经纪人匿名调查评选最让人困
惑看不懂的交易，帕尔默高票当选。

甚至，就连切尔西时任主教练波
切蒂诺都不看好帕尔默，转会完成后
直言引进他是俱乐部老板和技术总监
的决定：“我没有参与其中。”不过仅仅
两个月后，波切蒂诺就服了，表示帕尔
默是球队组织核心，是联系全队的纽
带，将切尔西推向了新的高度。

其实吧，这些质疑也不算全错，帕
尔默身体素质确实一般，不要说贝林

厄姆、萨卡这些短跑运动员了，和福登
比也差了一大截，过人能力只能说聊
胜于无，对抗也不是强项——对布莱
顿的比赛，帕尔默全场仅尝试过一次
过人还失败了。

最关键的是在曼城的时候由于中
路有德布劳内和京多安，帕尔默只能
去边路，没速度没突破的缺点确实很
明显，靠近边线自然也没有什么组织
可言，也没机会去破门得分。加盟切
尔西的前半个赛季，帕尔默也更多是
在踢边锋，直到赛季最后阶段才更多
出现在最适合他发挥优势的前腰位置
上。

帕尔默的优势是什么？视野开
阔，脚法精准，擅长一脚出球，这也是

为什么沃尔科特会拿他与博格坎普和
范佩西比，后两位都擅长以最简单的
动作解决最复杂的问题，如果要在当
今足坛找个模板，那就是德布劳内，看
到就能传到，绝不拖泥带水，虽然缺乏
绝对速度且不擅长过人，但想要将皮
球从他脚下抢下来也不容易，总之就
是一个词：合理。

马雷斯卡上任后帕尔默被固定在
了中路，跑位自由前插可破门得分，后
撤可送出半场直塞，谁还计较他没有
速度不能过人？乔·科尔说这就好像
质疑哈兰德脚下不够细不能回撤组织
一样没道理：“这个联赛百米能跑进11
秒的有不少，但有几个的参与进球数
能和他比？”

换个位置，“三无球员”秒变德布劳内

上半场大四喜，英超第一人

默默地努力，然后惊艳所有人
瓜迪奥拉会后悔吗？缺少了德布劳内的曼城客场战

平纽卡斯尔，遭遇联赛两连平并让出了领头羊位置。拥
有帕尔默的切尔西则在主场4比2击败布莱顿，曼城青
训球员帕尔默上半场20分钟内便完成大四喜！如果去
年夏天曼城没有将帕尔默卖给切尔西……
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没有如果，现在帕尔默在切尔西
是什么地位？赛后两次失误导致丢球
的门将桑切斯发帖：“是人就会犯错，
除了帕尔默这位传奇。”是的，年仅22
岁，加盟切尔西仅13个月的帕尔默已
经成为了俱乐部传奇。本场比赛之
前，英超从未有球员能在上半场完成
大四喜，帕尔默是第一个，此外这也是
他在英超为切尔西上演的第三个帽子
戏法，追平德罗巴、兰帕德与哈塞尔巴
因克这三位队史传奇，并列俱乐部第
一。

就是这么神！第21分钟包抄破
门，第27分钟罚入点球，第30分钟罚
入直接任意球，第41分钟反越位成功
后小角度破门，赛后切尔西球员一脸
淡定：“这是我职业生涯最好的一场
吗？也许吧，也许是最棒的之一，我最
喜欢那个直接任意球，但其实我没专
门练过，就是随便踢踢而已。”

帕尔默甚至有些懊恼：“我本应该
打进五球甚至六球的，当我错过第一
次得分机会后，我真的很恼火，不过当
我看到对手采取高压逼抢，就觉得应

该还会有机会。”主教练马雷斯卡赛后
也说：“我刚和帕尔默说了，他虽然进
了四个，但其实还能再进两三个的。”
队友桑乔则开玩笑表示帕尔默没能进
更多都是队友的错：“我们没能给他制
造出更多的机会。”

也不全是玩笑，至少前锋杰克逊
要向帕尔默道歉，后者三次为他送出
手术刀式直塞为他提供了三次单刀面
对对方门将的绝佳得分机会，结果杰
克逊一次多带一步被后卫封堵，一次
选择横传被拦截，还有一次虽然过掉
了对方门将，射门角度却不够刁钻，被
后卫在门线上解围。

如果杰克逊的射术能够高上一
个档次，帕尔默就能成为英超史上首
位单场比赛大四喜加助攻帽子戏法
的球员，不过单场大四喜外加创造四
次绝对得分机会，帕尔默也是英超10
年来的首人。原英格兰国脚沃尔科
特说他的技术让自己想起了范佩西
与博格坎普：“不华丽也不花哨，但每
次触球都恰到好处，每次都能做出最
正确的选择，他能在全世界任何一支
球队踢上主力，当然也包括英格兰
队。”

为什么沃尔科特会特别点出英格
兰队？因为现在最后悔的未必是瓜迪
奥拉，很可能是索斯盖特——今夏欧
洲杯如果索斯盖特能对帕尔默多一点
信任，而不是痴迷于福登与贝林厄姆
的组合，或许最终捧起奖杯的就不是
西班牙队，而是英格兰队。

上赛季，帕尔默为切尔西出场48
次打进25球助攻15次，顺利入选英格
兰队欧洲杯大名单，然而由于三狮军
团球星太多，索斯盖特选择论资排辈，
帕尔默仅替补出场五次一共只踢了
147分钟，表现却一如既往地出色，半
决赛对荷兰队贡献关键助攻，决赛对
西班牙队取得进球帮助球队扳平比
分。

说难听点，索斯盖特就是论资
排辈，按名气排首发。贝林厄姆是
金球奖竞争者，必须首发；福登是新
科英超最佳球员，必须首发；萨卡和
哈里·凯恩也都有必须首发的理由，
帕尔默虽然表现好状态佳，但毕竟
刚出头，才踢了一个赛季好球，所以

就算每次替补出场都有出色表现，
哪怕半决赛对荷兰送出关键助攻，
决赛对西班牙队也只给了20分钟时
间。

从技术角度来说，帕尔默无论是
取代福登还是贝林厄姆进入首发，都
更合适。福登与贝林厄姆都是持球大
核，需要大量球权，需要队友围着自己
转，而帕尔默脚下简洁，不需要控球，
以这场比赛为例，帕尔默踢满全场打
进四球并创造四次绝对得分机会，猜
猜看他一共触球几次？44次！其中
传球24次。

新赛季开始后帕尔默在英超出场
六次打进六球助攻四次，状态比上赛
季更猛。英格兰队欧洲杯后首次集
结，帕尔默因伤退出，但临时主帅卡斯
利显然将他的表现看到了眼里，不仅
沃尔科特，另一名宿阿兰·希勒也认为
英格兰队应该给帕尔默更多机会：“就
目前而言，他显然是状态最好的英格
兰球员，我们应该给最好的球员最好
的机会。”

论资排辈，英格兰队迂腐

帕尔默今年夏天在欧洲杯上没有代表英格
兰队首发过一场比赛……

为什么曼城会将德布劳内的最佳
接班人卖给联赛竞争对手？也是一念
之差。2022-2023赛季帕尔默就已经
代表曼城出场过25次，2023年夏天曼
城卖掉了马赫雷斯，瓜迪奥拉打算给
帕尔默更多机会，并让他在8月16日
对塞维利亚的欧洲超级杯中首发出
场，但由于曼城队内竞争还是很激烈，
帕尔默还是希望能去一支能给自己更
多机会的球队。

以帕尔默的说法，当时他找到瓜
迪奥拉说自己希望能被租借出去踢一
年，这样就能得到更多机会，能为跻身
曼城一线队做好更充足的准备：“但主
教练说我要么留下来，要么就直接转

会，对此我也有些困惑，不明白为什么
俱乐部不愿意把我租出去。”

瓜迪奥拉的说法则略有不同，首
先他承认自己不可能向帕尔默承诺主
力位置，但同时他也明确告诉帕尔默
由于马赫雷斯走了，他出场时间肯定
会增加——不同之处在于瓜迪奥拉说
当时帕尔默向自己提出的方案是以租
借方式离队两个赛季：“我劝他留下
来，但既然他坚持要走，那我也没什么
可说的了。”

瓜迪奥拉的选择其实可以理解，马
赫雷斯离队后阵容出现空缺，如果帕尔
默留下正好补上，如果他离开就必须再
引进一名高水平球员，而如果帕尔默是

以租借身份离队，而且是离队两个赛
季，届时回归后一样很难赢得竞争。

于是在8月25日，曼城花费6000
万欧元签下了比利时边锋多库，帕尔
默则在转会市场关闭日以4700万欧
元身价转会去了切尔西，波切蒂诺表
示自己理解瓜迪奥拉：“当一位年轻球
员想要更多比赛时间，而你的队中又
有福登、格里利什和贝纳尔多·席尔瓦
时，事情确实会很难办。”

只是天算不如人算，瓜迪奥拉也
想不到帕尔默的上升势头会如此之
快，更想不到这两个赛季德布劳内会
遭遇如此多的伤病，只能说是天意如
此了。

“神算子”瓜迪奥拉一念之差

从上赛季开始至今，帕尔默参与进球
数位列英超第一，比他的英超出场数（39）
还多


